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香港電台顧問委員會 

第六十二次會議記錄 
(二零二一年九月二十七日上午九時三十分於 

香港添馬添美道 2 號政府總部西翼 5 樓培訓及演講室舉行) 

 

 

出席： 

林大輝博士 SBS JP (主席) 

周雪鳳女士 

趙應春教授 

關寶珍女士 

李百全先生 JP  (廣播處長) 

羅乃萱女士 BBS MH JP 

蘇紹聰博士 JP 

狄志遠博士 SBS JP 

黃靜虹女士 

黃浩明先生 JP 

黃錦輝教授 MH 

胡小玲女士 

 

列席的香港電台員工： 

蔡潔如女士 SBS  (廣播處長顧問) 

施金獎先生 JP  (副廣播處長) 

梁張雪玫女士     (高級首席行政主任(特別支援)) 

李慶華先生   (助理廣播處長(電台及節目策劃)／總監(製作事務)) 

陳俊樂女士   (助理廣播處長(電視及機構業務))  

鄺思燕女士   (總監(電台)) 

韋佩文女士   (總監(電視)) 

鄭美娟女士   (電台主任秘書) 

葉冠霖先生   (機構傳訊及節目標準總監) 

何重恩先生   (顧問(節目)) 

 

缺席： 

蔡少綿女士 

馮應謙教授 JP 

  

秘書： 

邱艾雯女士   (委員會秘書處) 
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議程事項一：通過上次會議記錄 

 

1. 蔡少綿女士及馮應謙教授就未能出席會議致歉。 

 

2. 主席表示，委員會秘書處已把於二零二一年七月二十六日召開的第六十一次

會議記錄擬稿傳閱，以徵詢委員會成員的意見。委員會成員沒有提出任何意

見，有關會議記錄獲得通過。 

 

議程事項二：續議事項 

 

3. 就上次會議記錄第 3 段，主席詢問港台製備年度計劃的進度。港台回應，基

於需理順及整合各項調查，港台將不會提交 2021/22 的周年計劃。來年的管

制人員報告會繼續援用現行的報告形式。相關理順及整合工作將會在二零二

一年第四季完成。 

 

議程事項三：香港電台的管治及管理檢討報告的跟進工作匯報 

 

4. 港台向委員會成員報告《香港電台的管治及管理檢討報告》(下稱《檢討報告》)

主要建議的最新進度及落實時間表，並介紹《香港電台編輯政策及流程》(下

稱《編輯政策及流程》)文件。 

 

5. 港台感謝委員會成員早前就《編輯政策及流程》提出建議，因應委員會成員

提出的建議，港台已作出適當的修訂。主席及委員會成員認為文件能提供全

面的編輯政策及編輯流程，表示會支持港台全面落實相關政策，恪守《香港

電台約章》(下稱《約章》)。 

 

6. 數名委員會成員建議港台可定期為《編輯政策及流程》進行檢討。港台回應，

管理層會監察政策及流程的實施情況，並在需要時作出更新。 

 

7. 一名委員會成員詢問《編輯政策及流程》以哪種語言版本為準。港台表示，

中英文版本的文件內容是一致的。 

 

8. 兩名委員會成員詢問港台為員工就《編輯政策及流程》提供培訓的事宜。港

台回應，會向各層級的員工提供培訓，以確保他們理解和遵照文件的內容行

事。 

 

9. 一名委員會成員詢問港台會否提供《編輯政策及流程》予其他機構或政府部

門參考。港台表示文件可於港台網站瀏覽。 



3 

 

10. 一名委員會成員認為《編輯政策及流程》清楚闡明港台的編輯政策及不同類

形節目的編輯流程，能讓員工清楚理解當中的細節。 

 

11. 主席及數名委員會成員詢問有關編制、發佈及執行《編輯政策及流程》的事

宜。港台回應，《編輯政策及流程》文件，目的是落實《檢討報告》中有關

編輯管理的重點，協助港台員工和服務提供者充分和全面理解港台的編輯政

策及指導原則，以及不同類別製作的編輯流程，以更好履行港台作為公共廣

播機構的公共目的及使命，以及作為政府部門的責任。港台表示，《編輯政

策及流程》並非全新機制，而是參考《約章》、《節目製作人員守則》、通訊事

務管理局發出的業務守則、委員會的意見，以及其他公共廣播機構的做法編

制而成。 

 

12. 一名委員會成員詢問港台有關社區參與廣播基金運作模式的事宜。港台表示

社區參與廣播基金的運作模式並沒有改變。 

 

13. 一名委員會成員詢問港台有關優化處理投訴機制的事宜。港台表示已在上次

的會議向委員會成員介紹有關文件，以及新的投訴處理機制已於二零二一年

九月一日正式實施。 

 

議程事項四：節目新陣勢：季度總結及前瞻 

 

14. 港台向委員會成員匯報節目季度總結及新節目安排。 

 

15. 主席表示欣賞港台在過去季度的節目安排，致力履行《約章》公共目的及使

命的要求，期望港台將來推出更多不同類別的新節目。 

 

16. 數名委員會成員建議港台製作不同類型的節目，包括學校教育、升學、創新

及樂齡科技、探討社會時事及本地民生議題的節目。 

 

17. 一名委員會成員建議製作讓不同年齡層的市民多了解大灣區的節目，而另一

名委員會成員建議在不同節目加強文化智商的元素，有助建立共融的社會環

境，讓市民能更理解不同族裔的文化。 

 

18. 兩名委員會成員建議港台籌備不同階段及多元化的宣傳策略。 

 

19. 一名委員會成員支持港台繼續保持其公共廣播機構的獨特角色，製作更多有

關文化及藝術的節目，宣揚香港在這方面的發展，以呼應《十四五規劃綱要》
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內提出發展香港成為中外文化藝術交流中心的願景。  

 

20. 主席及兩名委員會成員建議港台探討與教育局合作的機會，讓更多年青人及

學生參與及觀看港台的節目。 

 

21. 港台表示感謝各委員會成員的建議，並會繼續根據《約章》所訂明的公共目

的及使命製作節目，以及訂定不同時期的宣傳策略，重點推廣節目。港台現

正籌劃一系列的新節目，包括劇集、廣播劇、時事節目等，並計劃在不同類

型的節目加入共融元素。港台表示已開始與廣州市廣播電視台合製節目，並

會安排節目在兩地播出。港台亦會積極尋求與教育局合作的機會。 

 

議程事項五(a)：節目匯報 (顧問委員會文件第 14/2021 號) 

 

22. 港台向委員會成員介紹有關文件。 

 

23. 主席建議港台邀請委員會成員出席嶄新類型的節目，以便提供意見。 

 

議程事項五(b)：公眾回饋匯報 (顧問委員會文件第 15/2021 號) 

 

24. 港台向委員會成員介紹有關文件。 

 

25. 主席詢問港台會如何處理與節目事宜有關的口頭回饋。港台回應，與節目事

宜有關的回饋，會由機構傳訊及節目標準組協調和處理。 

 

議程事項六：其他事項 

 

26. 委員會成員沒有提出其他事項討論。 

 

議程事項七：下次會議日期 

 

27. 下次會議將於二零二一年十一月二十九日舉行。 

 

28. 議事完畢，會議在下午十二時二十五分結束。 

 

 

香港電台顧問委員會秘書處 


